

MITO ROTARY CLUB WEEKLY REPORT

(2016-17年度 国際ロータリー・テーマ)



笠原水源 吐水口（水戸市）

久しぶりのスタジオ籠り

松井 忠重（音楽）

久しぶりに麻布のスタジオに籠って来ました。最近の音楽（レコーディング）事情が全く変化しているのには、本当に驚かされます。今や、殆どが全てD T M（DeskTop Music、所謂パソコンでの打ち込み音楽のこと）で製作されたもので、生演奏はどうしても必要な時以外、使われなくなっているのが現状です。

私もやはりD T Mで編曲し、生演奏はコーラスとトランペットのみで行いました。このD T Mで、重要なのがマニュピレーター、これは私の音楽を具現化する役割で様々な音色の魔術師といった存在です。この役割を、Y M Oでの松武秀樹と並び称される浦田恵司に担当して貰い、ミキサーには重鎮高田英男、コーラスはベテランの木戸泰弘グループ、そしてトランペットが世界的に有名な日野皓正といった陣容でのレコーディングでした。

正直、今年の10月で74歳になる、日野氏にハイトーンが本当に出るのかな？歌謡曲チッ

クな曲のアドリブはどうなのか？といった多少の不安もありました。しかし、録音となると、ハイトーンのC、Dの音迄、軽く出してしまって、アドリブも本当に素晴らしい色っぽい演奏で、大満足の結果に終わることが出来ました。通常の管楽器奏者は還暦を迎える頃にはかなりしんどくなる筈なのですが、全く年齢を感じさせないプレイには敬服致しました。相当な体力維持の努力を垣間見た思いです。

そうこうして無事レコーディングは終了しましたが、本当にこの仕事は楽しく、充実した時が持てることに心から喜びを感じています。しかし現在、ミュージシャンも「A I」によって仕事を奪われているのが現実ですし、悲しいかな編曲家という仕事も死語になりつつあるようです。たまたま、別の仕事も持っている私は、ほんのちょっと幸せなのかなと感じている今日この頃です。

No. 21 2016・11・29

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 高原 裕 ■幹事 成田 浩明

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階



東京電力パワーグリッド株式会社の河合です。まずは会社の紹介から致します。東京電力株式会社は2016年4月に、他の電力会社に先駆けて、燃料・火力発電、一般送配電、小売の3つの事業部門を分社化

し、ホールディングカンパニー制に移行しました。福島第一原子力発電所事故の「責任」を果たし、エネルギー産業の新しい「競争」の時代を勝ち抜いていくために、大きな変革を実行しています。ホールディングカンパニー制の導入により、電力・ガスの自由化後の新たな事業環境に柔軟かつ迅速に対応できるよう、より現場に近い各事業会社で意志決定を行います。持株会社のもと、燃料・火力発電、一般送配電、小売の各分野の事業会社が、それぞれの特性に応じてアライアンス、資金調達など最適な経営戦略を適用し、エネルギー供給のサプライチェーン全体で最適化に取り組み、企業価値の最大化を目指しています。3つに分社化した事業部門のうち私が所属するパワーグリッドでは公平性・中立性・透明性を担保しながら、安定的に電力の送電・配電・系統の運用を行う役割を担っています。

電力の安定供給を行うにあたって、近年、大きな課題があります。太陽光発電をはじめとする再生可能エネルギーの著しい増加による様々な影響です。大きく分けて①再生可能エネルギー固定価格買取制度導入後急増した接続申込みによる送電線の容量不足。②電力系統末端に電源が接続されることによる電圧適正値の逸脱。③電源出力の変動による周波数の調整力不足。④低需要時における電源出力増大により供給が必要を上回る余剰電力。の4つの課題です。②～④はいずれも再生可能エネルギーの出力が不安定であることにより生じるもので、ここ茨城県は都県別の再生可能エネルギーの発電設備の接続状況数全国1位であり、深刻な課題となっています。

不安定な電源ではあるものの、再生可能エネルギーは国における長期エネルギー需給見通しにおいて、2030年度には一次エネルギー供給の13～14%を占める重要な電源となっています。また、CO₂を排出しない電源として、地球温暖化対策においても重要な役割を果たしています。

しかしながら、電力の安定供給のためには需要と供給のバランスが大切であり、再生可能エネルギーの導入には需要との近接性やデマンドレスポンス（需要家側が電力の使用を抑制するよう電力消費パターンを変化させること）技術を併せて計画することが必要となります。ここで重要な役割を果たすのがEV（電気自動車）・PHV（プラグインハイブリッド車）です。EV・PHVは自動車として高い環境性、経済性、利便性、快適性を持ち、更に、電力料金の安い深夜時間帯に充電し、料金の高い高需要時間帯に家庭内への給電をすることで、蓄電池の機能を果たすことができます。いわば動く蓄電池です。

加えて、災害対策としても非常に有効です。東日本大震災においても、ガソリン等の燃料の入手は困難になりましたが、電力の復旧は比較的早く、復興のための移動手段として活躍しました。震災により電力供給が逼迫しましたが、実際の充電は主に夜間に行われたため、電力供給側への負担は少なものでした。国の補助金もあるなかで、自動車会社各社も研究開発の軸足をEVにシフトしており、比較的安価で高性能の新型車が市場に出てきており、購入のハーフドルが低くなっています。

再生可能エネルギーの導入拡大のために、東京電力パワーグリッドでは次世代監視・制御システムの導入により、広域での需給調整を行い、電圧管理の高度化など電力システムの高度化を進めてまいりますが、皆さんにはEV・PHVの購入をお奨めします。



東京電力パワーグリッド

例会報告

11月第5例会

司会 薄井委員

◇ ビジター紹介

水戸西RC……2名
(ビジター 2名)

◇ ポール・ハリス・フェロー認証状及び ピン伝達

高原会長より、足立 修会員にポール・ハリス・フェロー認証状及びピンが手渡されました。

◇ 退会挨拶

後藤 和弘 会員 (自動車関連)



ネットトヨタ茨城の
後藤でございます。大
変残念ながら本日をも
ちましてこの水戸ロータリークラブを退会さ
せていただくことにな
りました。川崎会員と
大久保会員にご紹
介いたしまして、入会さ
せていただき6年半、名古屋から水戸に来まし
て知人友人がない中で本当にロータリークラブ
の皆様方には公私ともにお付き合いをいただき
お世話になりました。本当にありがとうございました。
しかしながら、仕事の関係でどうしても月曜日定休で火曜日が出にくく、社内外の行
事が重なります。やはり社業を優先でこちらに
来たものですから、なかなか欠席が多く出席が
できないというケースが多くなり、それに加え
てここ数年名古屋にあります家内が体調を悪く
し、月1回あります月、火の休みにも名古屋に
帰らざるを得ないということがありました。本
当に出席ができない状況が続いており、これ以
上ここにいては歴史と伝統のあるこの水戸ロ
ータリークラブに大変ご迷惑をおかけするとい
うことを思い、弊社のオーナーであります和田芳
武会長とも相談をし、水戸ロータリークラブは
退会させていただくことになりました。代わり
に会長の長男であります和田哲郎君を推薦した
いと思っています。水戸ロータリークラブは退
会することになりますがネットトヨタ茨城の社
長としてはまだしばらくは体力と気力の続く限
り続けるつもりでいます。水戸にもいますので

どうぞ今後ともよろしくお願ひしたいと思いま
す。本当に6年半ありがとうございました。

◇ 会長の時間

高原会長

2010年5月に入会された後藤和弘会員が、
退会されることになり残念です。会社のお休み
の関係でなかなか出席できずにいたとかがい
ました。これからも水戸でお仕事はされるとの
こと、お会いする機会もあるかと思います。今
後ともお付き合い宜しくお願い致します。

最近、会員の例会への出席が大変低く会長と
して責任を感じています。今年度例会は毎月し
なくとも良い!とか職業がなくても入会できる!
とか出席率をあげるためというより減り続ける
会員数を確保するための施策が目立ちます。

水戸RCはその魅力を、もう一度スクラッチ
して構築することを始めます。これは3年の中
期計画であり即効薬にはならないと思っています。
ただし、当年度の会長の責務として少しでも
出席率をあげるべく会員の皆様に色々とお願
いすることになると思いますので宜しくご理解、
ご協力をお願い致します。

◇ 出席報告

岡崎委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
116名	66名	50名	60.55%

前週訂正出席率 72.57%

前々週訂正出席率 73.45%

◇ 会員メークアップ*

- 11/22 友部RC 嶋谷 誠、横須賀 靖
11/24 水戸好文 嶋谷 誠、二川 泰久
11/24 東京米山REC 2750 秋山 現信
11/25 水戸南RC 秋山 現信
11/28 水戸さくらRC 中山 義雄
11/28 東京ピースウィングREC 沼田 元良

◇ にこにこBOX

清水委員長

高原会員……高橋ガバナーノミニ一いらっしゃ
いませ!お体に気をつけて下さい。

成田(浩)会員……高橋ガバナーノミニ一ようこそいらっしゃいました。

後藤(和)会員……本日で退会させて頂きます。

6年半の間、本当にありがとうございました。

成田(誠)会員……先日ゴルフ同好会で優勝させて頂きました。ありがとうございました。

渡邊会員……本日2回目の結婚記念日です。忘れてました。

上田会員……11月24日の茨城新聞一面トップにALSOKと笠間市での徘徊者を早期に発見するための取り組みを取り上げていただきました。

輿石会員……夫人誕生日ありがとうございます。

本日の合計	7件	35,000円
11月の合計	58件	328,000円
累計	248件	1,363,000円

◇ 財団B O X

五條 史男会員……財団の友献金

(第7回) \$100 10,200円 (累計 \$3,700)

成田 浩明会員……財団の友献金

(第2回) \$100 10,200円 (累計 \$1,200)

北島 重司会員……財団の友献金

(第5回) \$100 10,200円 (累計 \$500)

この計	3件	30,600円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

成田幹事

1. 12月定例理事会が開かれます。役員・理事の方々のご出席をお願い致します。

とき 12月6日(火) 11:30

ところ 例会場

議題 1) 新年家族会について

2) 中期戦略計画策定について

3) 2017~2018年度地区委員推薦について

4) 12月・1月例会プログラムについて

5) 会計報告

6) その他

2. R.I.第2820地区国際奉仕セミナーが開催されます。ほか、「この指とまれプロジェクト」支援金贈呈並びに前年度報告がございます。

とき 12月4日(日) 登録 9:30

セミナー 10:00~15:00

ところ ホテルグランド東雲

つくば市小野崎488-1

講演 嶋村文男氏 (東京東江戸川RC会長)

*2015~2016年度R.I.会長賞

「ボリオの無い世界を目指す奉仕賞」受賞

出席者 稲毛国際奉仕委員長、ほか地区関係者

3. 会計より、ロータリー財団BOX・米山BOXへの献金についてのお願い。

控除証明書等の手続きの為、平成28年度分のロータリー財団BOX (11月のレートは102円、12月より106円)・米山BOXへの献金は、12月第2例会の12月13日(火)までとさせていただきます。ご協力をお願い申し上げます。

4. 今年度の地区目標に「R.I.会長賞へのチャレンジ」が掲げられています。そのチャレンジの一つが、マイロータリーの登録推進です。現在水戸RC会員は、45名の方が登録されています。マイロータリーへアカウントをされてない会員は是非登録をお勧め致します。アカウント作成方法については、荻原 武クラブ広報委員長までお尋ねください。

5. 近隣クラブ例会時間変更及び休会のおしらせ

・水戸南RC

12月16日(金) 18:30

12月30日(金) 一休会 (定款第7条第1節)

・水戸東RC

12月22日(木) 18:30 (クリスマス家族例会)

12月29日(木) 一休会 (定款第7条第1節)

・水戸西RC

12月28日(水) 一休会 (定款第7条第1節)

・水戸さくらRC

12月26日(月) 18:30 於 中川樓



週報担当 山崎晋一郎 委員

例会予告

12月13日(火)

卓話「大丈夫ですか!? 相続の話」

増山 英和 会員

後藤 直樹 会員

12月20日(火)

卓話「災害派遣について」

自衛隊茨城地方協力本部長 北川 英二 氏

12月27日(火)

一 定款第7条第1節により休会 —